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MINUTA DA ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE 2022 DO COMITÊ DA 1 

BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS MOGI-GUAÇU E 2 

PARDO (GD6), REALIZADA NO DIA 15 DE DEZEMBRO DE 2022 POR 3 

VIDEOCONFERÊNCIA 4 

Aos quinze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois, às oito horas 5 

deu-se início a 4ª Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica do dos Afluentes 6 

Mineiros dos Rios Mogi-Guaçu e Pardo (CBH Mogi-Pardo GD6), realizada de forma não 7 

presencial, pela plataforma Microsoft teams, para discussão dos seguintes itens de 8 

pauta:Item I - Primeira chamada de quórum; Item II - Segunda chamada de quórum; 9 

Item III Abertura da sessão pelo Presidente do Comitê, execução do Hino Nacional, 10 

verificação de quórum e leitura das justificativas de ausência; Item IV - Aprovação das 11 

atas da 3ª Reunião Extraordinária (06/07/2022), 3ª Reunião Ordinária (18/08/2022), 4ª 12 

Reunião Extraordinária (19/10/2022), 5ª Reunião Extraordinária (26/10/2022), 6ª 13 

Reunião Extraordinária (18/11/2022); Item V - Deliberação do Pacto de Integração entre 14 

os Comitês de Bacia Hidrográfica dos Afluentes mineiros do rio Grande para seleção e 15 

atuação de entidade a ser equiparada a Agência de Bacia Hidrográfica, assim como a 16 

execução dos recursos oriundos da cobrança pelo uso de recursos hídricos; Item VI -   17 

Indicação para composição da Comissão Integrada de Avaliação das Bacias 18 

Hidrográficas dos Afluentes mineiros do rio Grande para seleção de entidade a ser 19 

equiparada a Agência de Bacia Hidrográfica conforme definido no Pacto de Integração 20 

entre os Comitês de Bacia Hidrográfica dos Afluentes mineiros do rio Grande; Item VII - 21 

Apresentação e aprovação do Calendário de Reuniões 2023; VIII - Assuntos Gerais e 22 

Item IX - Encerramento. Membros presentes: Na reunião participaram 17 (dezessete) 23 

membros, representando 16 (dezesseis) Instituições, sendo os seguintes 24 

Conselheiros: Alexandre César Nunes Teixeira (Polícia Militar do Estado de Minas 25 

Gerais – PMMG), Eduardo de Araújo Rodrigues (Instituto Mineiro de Gestão das Águas 26 

- IGAM),  Acássio José Paese (Polícia Civil de Minas Gerais – PCMG), José Augusto 27 

Faria Wood (Secretaria de Estado de Saúde – SES), representantes do PODER 28 

PÚBLICO ESTADUAL(4); Joelmar Lucas Andrade (Prefeitura Municipal de Poços de 29 

Caldas), Pedro Lopes Lucas de Amorim (Prefeitura Municipal de Andradas), Camilla 30 

Batista de Oliveira (Prefeitura Municipal de Muzambinho), representantes do PODER 31 

PÚBLICO MUNICIPAL(3);  Egonn Hendrigo Carvalho Silva (Companhia de Saneamento 32 

de Minas Gerais – COPASA), Renato Nogueira Pizol e Donizeti Alves de Lima (Alcoa 33 

Alumínio S/A), Fábio Augusto Zincone e Cláudia de Souza (DME Energética S.A.), 34 

Mylena Nascimento Rodrigues de Oliveira (Federação das Indústrias do Estado de Minas 35 

Gerais - FIEMG), Luís Cláudio Marques (Departamento Municipal de Agua e Esgoto de 36 

Poços de Caldas - DMAE Poços de Caldas), Rogério Araújo Dias (Associação Nacional 37 

dos Serviços Municipais de Saneamento – ASSEMAE), representantes dos 38 

USUÁRIOS;(4) Ana Cláudia Carvalho Gonçalves (Associação dos Engenheiros, 39 

Arquitetos e Agrônomos de Andradas – ASSEA), Kelly Ribeiro de Andrade Almeida Di 40 

Tommazi (Agência Regional de Proteção Ambiental da Bacia do Rio Grande - ARPA Rio 41 

Grande),  José Edilberto da Silva Resende (Associação Poços Sustentável - APS), 42 

representantes da SOCIEDADE CIVIL(3). Também estiveram presentes os seguintes 43 

convidados(5): Michael Jacks de Assunção, Flipe Silva Marcondes, Tayná Uber da 44 

Silva, Giuliane Carolina de Almeida Pontes e Bruna Nogueira de Souza (Instituto Mineiro 45 

de Gestão das Águas - IGAM);  Item I - Primeira chamada de quórum; II - Segunda 46 

chamada de quórum; III - Abertura da sessão pelo Presidente do Comitê, execução 47 
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do Hino Nacional, verificação de quórum e leitura das justificativas de ausência; 48 

Sobre o início da gravação e transmissão pelo Youtube, bem como a gravação na íntegra 49 

da reunião, antes da verificação de quórum o Conselheiro José Edilberto alertou sobre a 50 

necessidade da publicidade da reunião bem como a regularização desta condição. Em 51 

face de eventual perda de conteúdo sugere que o chat da reunião seja anexado nesta 52 

ata. A reunião foi aberta pelo Presidente Rogério, o qual agradeceu a participação de 53 

todos e desejou uma boa reunião. Na sequência, ele solicitou ao apoio administrativo 54 

Silviani que realizasse a primeira chamada de quórum às oito horas e cinco minutos, 55 

após foi realizada a segunda chamada de quórum e então a execução do Hino Nacional, 56 

passou-se então para o Item IV - Aprovação das atas da 3ª Reunião Extraordinária 57 

(06/07/2022), 3ª Reunião Ordinária (18/08/2022), 4ª Reunião Extraordinária 58 

(19/10/2022), 5ª Reunião Extraordinária (26/10/2022), 6ª Reunião Extraordinária 59 

(18/11/2022); O Presidente perguntou aos conselheiros se todos estavam de acordo com 60 

as atas enviadas anteriormente por e-mail. O Sr. José Edilberto enviou as atas com as 61 

devidas correções, sendo que na ata da 3ª Reunião Extraordinária (06/07/2022) devido 62 

ao número de   alterações/inserções  feitas, considerando que a leitura da mesma seria 63 

necessária para apreciação de todos os presentes, sendo que  a leitura é a regra e a 64 

dispenda exceção, o que foi corroborado pelo conselheiro do IGAM, então o Presidente 65 

Rogério retirou a ata da pauta da reunião e disse que a mencionada ata ficaria para ser 66 

aprovada na próxima reunião do comitê, dando mais tempo aos conselheiros para 67 

analisarem a ata. Durante sua fala, o conselheiro informou que havia outro compromisso 68 

previamente agendado, com o MDR Revitalização do Lago de Furnas e como 69 

representante do CBH Grande participaria, assim às 08h55min deixou a sala informando 70 

no chat da reunião, plataforma Microsoft Teams. Assim, a partir deste momento, 71 

considerando toda e qualquer manifestação seriam nulas pois não manifestara sua 72 

posição, uma vez que não conhecia as deliberações pautadas e suas repercussões.   73 

Todas as outras atas foram aprovadas pelos conselheiros, são elas: 3ª Reunião 74 

Ordinária (18/08/2022), 4ª Reunião Extraordinária (19/10/2022), 5ª Reunião 75 

Extraordinária (26/10/2022) e 6ª Reunião Extraordinária (18/11/2022), a conselheira 76 

Kelly Ribeiro se absteve na aprovação de todas as atas.   E passou então para o Item V 77 

- Deliberação do Pacto de Integração entre os Comitês de Bacia Hidrográfica dos 78 

Afluentes mineiros do rio Grande para seleção e atuação de entidade a ser 79 

equiparada a Agência de Bacia Hidrográfica, assim como a execução dos recursos 80 

oriundos da cobrança pelo uso de recursos hídricos; inicialmente o Sr. Michael do 81 

IGAM começou a apresentação das contribuições que foram realizadas por cada um dos 82 

8 comitês integrantes do pacto, após relatou que houve uma reunião entre o IGAM e as 83 

diretorias dos comitês para finalizar algumas alterações e também informou que o pacto 84 

foi enviado para o jurídico do IGAM para análise, então Michael perguntou se algum 85 

conselheiro tinha dúvidas sobre o pacto, não havendo duvidas o Presidente Rogério 86 

iniciou a votação nominal, onde o pacto teve êxito em sua aprovação, Michael informou 87 

que diante a aprovação do pacto deverá ser formalizada uma deliberação para o pacto 88 

e ser encaminhada para o IGAM, passou-se então para o Item VI - Indicação para 89 

composição da Comissão Integrada de Avaliação das Bacias Hidrográficas dos 90 

Afluentes mineiros do rio Grande para seleção de entidade a ser equiparada a 91 

Agência de Bacia Hidrográfica conforme definido no Pacto de Integração entre os 92 

Comitês de Bacia Hidrográfica dos Afluentes mineiros do rio Grande; o Sr. Michael 93 

informou que a composição da comissão integrada deveria ser formada de pelo menos 94 

dois segmentos distintos, o Presidente Rogério perguntou se alguém tinha interesse em 95 
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participar da comissão, então houve a manifestação da conselheira Mylena Nascimento 96 

Rodrigues de Oliveira (Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais - FIEMG), 97 

do segmento Usuários, ficando como titular e manifestação da conselheira Camila 98 

Batista de Oliveira (Prefeitura Municipal de Muzambinho), do segmento Poder Público 99 

Municipal, ficando como suplente, Michael informou que também deveria ser formalizada 100 

uma deliberação de indicação dos membros da comissão, constando os nomes dos 101 

integrantes, passou-se portanto para o Item VII - Apresentação e aprovação do 102 

Calendário de Reuniões 2023, foi aprovado o seguinte calendário: 1ª Reunião Ordinária 103 

(15/02/2023), 2ª Reunião Ordinária (19/04/2023), 3ª Reunião Ordinária (22/06/2023), 4ª 104 

Reunião Ordinária (10/08/2023), 5ª Reunião Ordinária (11/10/2023) e 6ª Reunião 105 

Ordinária (13/12/2023), onde todas acontecerão virtualmente as 08 horas da manhã. 106 

Passou se então para o Item VIII- Assuntos Gerais; a auxiliar administrativo do comitê 107 

Silviani informou aos conselheiros sobre a prorrogação do período de inscrições para o 108 

processo eleitoral do comitê que seria encerrado no dia 19/12/222, passou-se então para 109 

o Item VIII – Encerramento; o Presidente encerra a 4ª Reunião Ordinária, agradece a 110 

participação e manifestação dos conselheiros e deseja boas festas a todos. 111 

 


